

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica **CORREO-GERONA**

Gerona - VIERNES 4 de Agosto de 1899

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
a precios convencionales
Número suelto.
Número atrasado.
Paquetes de 25 números

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 a 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen a los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, a 0.80 pesetas los 10 kilos

Por quintales de 40 » a 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, a 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, a 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, a 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados a domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

Ntra. Sra. de las Nieves

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

Una circular

El directorio de la Junta nacional de productores ha dirigido a las sociedades afiliadas en ella una circular muy extensa.

En su consecuencia, el directorio ha resuelto que los contribuyentes afiliados a la Liga y los que siguen su inspiración, satisfagan el primer trimestre, quedando pendiente de ulterior el acuerdo segundo.

Una resistencia ahora tal como la que proyectaban, aisladamente y por el solo motivo de los recargos transitorios, los gremios de Barcelona, sería por más de un concepto lamentable, y aun podría estorbar o dificultar la acción común cuando realmente sea procedente.

Si llegado el día no diesen las Cortes entera satisfacción a la demanda del país, este directorio convocará las asociaciones afiliadas para el solo efecto de declarar si consideran definitivamente fracasados los partidos de Gobierno y sus hombres, y caso afirmativo, si deben reclamar para la

asamblea de Zaragoza el ejercicio del poder, determinando concretamente los elementos de la política ajena a la catastrofe nacional o susceptibles de rehabilitación cuyo concurso fuera útil, prudente y honesto interesarse.

Por previsores y desinteresados nos hemos creído en el deber de hacer pública manifestación de este nuestro propósito.

Tócanos ahora vivir mas vigilantes contra las intrigas y presiones del privilegio, naturalmente sobresaltado y, en asecho, y fortalecer nuestra unión con la adhesión de nuevas sociedades adhesión material, ya que la gran mayoría de ellas, aún no afiliadas formalmente, en espíritu y en acción están con nosotros.

Solo en esa condición, aquella generosa iniciativa de Zaragoza llegará a tomar cuerpo en la «Gaceta» y será verbo de una España nueva.

Las clases productoras y mercantiles han vencido en la escaramuza preliminar; vencerán en la batalla decisiva, como la Junta de Calderón, «con no dejarse vencer».

Madrid 31 de Julio de 1899.—Por el directorio.—Joaquín Costa.—María no Sabas Maniesa.—Ricardo Rubio.—El secretario, marqués de Palomares de Duero.

¿Dimisión?

Tanta aceptación han tenido y tanto

entusiasmo han levantado en Cataluña las declaraciones de Romero Robledo, que la casi totalidad de los socios del Fomento Nacional de Barcelona han acordado expulsarle de dicha sociedad, quitándole el título de socio honorario, pues que en tal calidad a ella pertenecía.

Pero algun amigo suyo (si es que le queda alguno) queriendo hacerle un favor, le avisó de lo que contra él se tramaba en la mencionada sociedad y en vista del recadito, él, Romero Robledo, el antequerano, dándose aires de perdonavidas y de indispensable, ha mandado a la junta del Fomento, la dimisión del cargo honorífico que en aquella sociedad ostentaba.

Y tal ha sido el efecto que ha producido la carta en que el señor Romero Robledo, de su puño y letra, estampó la renuncia del cargo, que el Presidente... le ha dado el mismo curso que el que hubiera dado a la baja de cualquier don Juan particular.

Y hé aquí por donde al señor Romero Robledo le ha salido el tiro por la culata, pues él, que creyó que anticipándose a los deseos de la Junta del Fomento, produciría un efecto sensacionalmente teatral le ha salido tan desigual y tan cómico que ha sido la nota ridícula de estos días, el hazme reír de cuantos están enterados del asunto y una plancha que le ha hecho tirar el amiguito avisador, pues ha demostrado el mismo señor Romero Robledo, que estaba convencido del alcance de sus palabras y del efecto que habían de producir en Cataluña.

Y que la dimisión la ha presentado, despedido por la que en Barcelona le preparaban, ni que decir tiene, pues para

que la renuncia fuera espontánea, debía haberla presentado antes de hacer declaración alguna y despues que le hubiera sido admitida, echó por aquella boca sapos y culebras contra los que van a la cabeza de la civilización española y los que siempre han demostrado tener más arraigados sus sentimientos patrióticos, que ciertos personajes, que solo sienten patriotismo los días de elecciones y de elecciones de ayuntamiento, porque hay que hacer constar

que esa región que el de Antequera ataca con tanto furor ha sufrido resignada las guerras coloniales, siendo la que más ha contribuido en hombres y en dinero y siendo la que más perjudicada ha salido con el triste desenlace que las mismas han tenido.

Vaya, vaya al campo a refrescar su inteligencia, señor Romero, y cuando se le presente ocasión de hacer alguna dimisión hagalo con más oportunidad con lo que evitaría los sabrosos comentarios a que ha dado lugar, la que V. ha hecho del cargo de socio honorario del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Agosto

El año, imparable ante los duelos y odios humanos, produce su mes victorioso, su mes arrogante, con toda una orgía de azul en el cielo, con toda una estrofa de saño en la tierra fecunda.

Ya es maduro el año: sus virginidades floridas, rompieron en un estallido de apretados frutos, de opulenta creación generosa; la semilla salvó su misterio, hundió la corteza y al beso del aire en que vibran los

Crónica

besos del astro, se meció la espiga con murmullos de palmas gloriosas, que ofrecen su triunfo robusto al trabajo y á la angustia del hombre.

Los nidos que fueron ayer un idilio de trinos y besos, calientan ahora la joven pollada, que pian sus ansias vitales y miran al cielo, la luz y la vida con ojos atónitos.

Todo es ya un prodigio de creación realizada, triunfante y sublime; la abeja recita los plácidos cuentos de Esopo; la blanca cigüeña traduce las viejas leyendas del Nilo; y las golondrinas se cuentan rayando el espacio con vuelo de ideas dichas, los hondos secretos que aprendieron en la boca enorme de la Esfinge de roca.

Agosto es un canto; todo el es un grito que ensalza á la vida; produce las flores más rojas del año; los frutos más dulces, los más negros en los abrojales de la zarzamora.

El es el sudor formidable que crea; se prodiga en torrentes de oro el pan de los hombres. Agosto es un himno.

Sobre nuestros odio y luchas, la madre Natura produce y engendra sin tregua, su fiero egoísmo sublime aprovecha la sangre y el llanto del hombre; el humor humano la rejuvenece y á través de sus hondas entrañas serpentea en forma de savia las penas y duelos de siglos sin número.

¿Qué importan los hombres ni el Hombre? El genio y el loco, el apóstol y el réprobo, caen en el laboratorio gigante; y sus leyes borradas producen bancales de rosas y nardos.

Agosto es la obra: es la enorme risa de lo que no muere, cuanto nos rodea es perecedero y es fútil.

Lo eterno y lo grande es el triunfo cruel de la tierra, que ampara á la cuna y abriga á la carne que muere.

A. LUNA.

El barómetro del campesino

En las aldeas la mayor parte de las cosas se convierten en barómetro.

Entre las aves de corral y de palomar, los pichones y las palomas son las mejores iniciadores del tiempo.

Cuando se posan en la cubierta ó tejado de la granja, presentando el techo hacia Levante, es seguro que llevará al día siguiente, si es que no empieza la tormenta durante la misma noche. Si entran tarde en el palomar, después de haberse alejado mucho de él, es señal de buen tiempo. Si picotean en los alrededores de la casa y vuelven temprano al palomar, es señal de una lluvia inmediata.

Los pronósticos de las gallinas no son menos ciertos, cuando se revuelcan en el polvo, erizándose sus plumas, es señal de una tormenta próxima. La misma profecía puede hacerse cuando los patos se sumergen frecuentemente en las aguas, baten las alas y se persiguen unos á otros alegremente en los estanques ó lagunas.

Si en un día magnífica nota el campesino que una vaquilla lame las paredes del establo se apresurará á recoger el ferraje y los aperos de labranza: la vaca lame el salitre que la humedad de la atmósfera hace exudar de la pared, y es seguro que lloverá al día siguiente.

También asegura lluvia cuando las abejas vuelven á la colmena, antes de ponerse el sol, con escaso botín.

Igualmente anuncian una lluvia inme-

diata los cuervos cuando se despiertan temprano y gritan más de lo ordinario. Por el contrario, cuando las cotorras madrugan, y están muy habladoras, es señal de que por la tarde hará buen tiempo.

Cuando las golondrinas vuelan tocando casi la tierra, no está lejana la tormenta; cuando desaparecen en las nubes, puede emprenderse el viaje sin peligro de mojarse.

Siempre que el ruiseñor canta claro por la noche, se puede contar con buen tiempo al día siguiente. Sucede lo contrario cuando las ranas organizan por las noches sus conciertos, y graznan y revoltean las lechuzas.

No son solamente los animales y los pájaros los que indican á los campesinos el cambio de tiempo. Si la hoja de la flor permanece seca por la mañana, es buena señal; pero si toma humedad y adquiere un tinte azulado y rosa, es seguro que lloverá pronto. Igual indicación se deduce cuando se acoje la piel de las cribas y pesan más de lo ordinario los haces de yerba, trigo ó avena.

El leñador suele consultar su hacha como el segador consulta la hoz: cuando el metal está limpio y reluciente, confía que tendrá buen tiempo; pero si se empaña y el mango no se escurre de la mano, se apresurará á recoger la leña y volverse á casa. En otoño, la helada blanca indica lluvia y el rocío buen tiempo.

La luna es un excelente barómetro: cuando está rodeada de un círculo pálido amarillento, indica lluvia; si es rojo, viento; si brilla pura y luminosa, denota buen tiempo.

COSAS VARIAS

En que meses se siega

Hé aquí los meses en que se hace la siega de los cereales en los diversos países del mundo:

En enero, en la Australia, Nueva-Zelanda, Chile y algunas comarcas de la América del Sur.

En febrero y marzo, en la India y Egipto.

En mayo, en el Asia Menor y Central, Argelia, Marruecos, Chile y Japón.

En junio, en parte de España, California, Italia meridional, Grecia, Oregón, Sur de los Estados, Portugal, Hungría, Turquía, Rumelia, Rusia meridional, Estados Danubianos, Mediodía de Francia, Kentucky, Kansas y Colorado.

En julio, en los condados del Sur, Este y centro de Inglaterra, Minnesota, Illinois, India, Michigan, Ohio, Nueva Inglaterra, Nueva-York, Virginia, Alto Canadá, Francia, España, Alemania, Austria, Italia, Suiza, Ungría y Polonia.

En agosto, en la Gran Bretaña, Francia, Alemania, Bélgica, Holanda, Bajo Canadá, Dinamarca y Polonia.

En septiembre, en Escocia, resto de Inglaterra y América, Suecia y Rusia del Norte.

En octubre, resto de Escocia.

En noviembre, en el Africa del Sur, Perú y Norte de la Australia.

En diciembre, en los Estados de la Plata, Chile y Australia del Sur.

FARMACIA

muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones.

Informarán en la Administración de este periódico.

Se ha publicado una real orden dictando reglas para la confección por los pueblos de la matrícula de industrial, que ha de regir en el actual ejercicio.

Las tabernas ó tiendas para la venta al por menor de vinos, aguardientes y licores del país, tributarán en lo sucesivo, con arreglo á la siguiente escala, ajustándose á la base de población establecida en la tarifa 1.ª del reglamento de 28 de mayo de 1896:

Base 1.ª, 200 pesetas de cuota; 2.ª, 189; 3.ª, 160; 4.ª, 140; 5.ª, 120; 6.ª, 80; 7.ª, 60; 8.ª, 48; 9.ª, 38; 10.ª, 30.

Los bodegones, figones y las tabernas fuera del casco de las poblaciones consignadas respectivamente en los epígrafes 4.º y 8.º de la clase 12 de la tarifa 1.ª, tributarán en lo sucesivo con arreglo á la cuota que en los mismos se fijan.

Personas llegadas hoy de Caldas de Malavella nos dicen que es grande la animación que reina en aquella población con motivo de celebrar su fiesta mayor, habiéndose visto concurridísimos los bailes celebrados en la última noche.

En Hostalrich se está montando una fábrica de taponos de corcho, que ha de proporcionar mucha vida y mucho tráfico á aquella población.

Desde hace unos días se encuentra en Calella de Palafrugell, la simpática señorita doña Mercedes Llavenerá, hija de nuestro amigo el comandante de la zona de reclutamiento de esta capital, en cuyo punto está disfrutando de las frescas brisas del mar al lado de sus tíos y primo el distinguido farmacéutico don Federico Suñer.

En uno de los días de la próxima semana es esperado en el establecimiento del «Vichy Catalán», de Caldas de Malavella, uno de los más ilustres hijos de Cataluña, el actual ministro de Gracia y Justicia, don Manuel Durán y Bas, á quien deseamos le sea agradable su estancia en aquella población.

Ha sido nombrado director de telégrafos de esta provincia don Fermín Ferrer, recientemente ascendido á esta categoría.

Los días 18, 19 y 20 del actual permanecerá en Olot el ilustrísimo doctor Morgades y Gil con motivo de la consagración de la artística capilla que los señores Vayreda han hecho construir en su casa.

La junta económica del parque de artillería de esta plaza anuncia la venta en pública subasta en un solo lote, de acero, latón, hierro y leña, cuyo valor se ha tasado en 360.30 pesetas.

El acto tendrá lugar el día 31 del actual á las once de su mañana en las oficinas del citado parque.

El alcalde de Barcelona, señor Robert, marchará mañana á Camprodón.

Durante su estancia en dicha población veraniega, el doctor Robert estudiará, para ponerla en vigor á su regreso, una organización completa del servicio de higiene urbana.

Se ha concedido el abono de pagas de embarque al teniente del regimiento de

Guipúzcoa, don Ignacio Fernandez Torremada.

Anteayer á las 6 de la tarde, declaróse un violento incendio en la casa «Xifra» del pueblo de San Dalmau pudiendo ser sofocado al cabo de dos horas de incesantes trabajos, habiéndose consumido gran cantidad de heno y paja y derribado totalmente una cuadra.

Las pérdidas materiales evalúanse en 2.000 pesetas.

Noticiosa la guardia civil de que se había cometido un robo en la casa «Gasparó» de San Feliu de Guixols, habitada por Pascuala Romero Mediavilla, detuvo en la tarde de ayer á Ildefonso Guardiola Trondo y Teresa Hernández Maré vecinos de esta ciudad, en poder de los cuales fue hallado un pañuelo de seda negra, unos rosarios de cuentas blancas, unos pendientes de plata y dos pares de tijeras, cuyos objetos son procedentes del citado robo, manifestando los detenidos que la cantidad de 117 pesetas y dos arrobas de patatas que también fueron sustraídas de la propia casa, se las llevaron dos sujetos, que habitan generalmente en casa «la Pepa» en la calle de la Rosa de esta ciudad y que el uno de ellos había tomado el tren hacia Barcelona y el otro no conocían el rumbo que había seguido.

Los dos detenidos con los objetos que les fueron hallados, pasaron á disposición del juez correspondiente.

Los despachos de Roma reflejan la justificada alarma que reina en las poblaciones cercanas al volcán Etna, que amenaza sepultarlas en una erupción.

Durante los últimos días el cráter ha arrojado grandes columnas de humo acompañadas de piedra calcinada y arena y las erupciones, tras ser de día en día más prolongadas, se repiten con terrible frecuencia.

El domingo último fué sorprendido por un violento temporal de piedra, en la montaña de Carlit, un rebaño compuesto de 370 cabezas, habiendo perecido por asfixia del rayo 203 ovejas y una vaca.

Valoradas dichas ovejas á unos 30 francos por cabeza, la pérdida se calcula en 6.000 francos.

Por infringir el reglamento de carruajes, el gobernador civil ha impuesto la multa de cinco pesetas á los señores don Jaime Coll, don Jaime Colomer, don Sebastián Comas, don Juan Moratones, don Narciso Monistrol, don Pablo Tajá, don Fidel Aguilar y don Salvador Píjara, vecinos todos de esta ciudad.

Ha sido detenido en el pueblo del Estartit por orden del juez de Torroella, el paisano Miguel Figaredo Mieras, de 38 años de edad, casado, natural de Villaviciosa (Oviedo) y recientemente expulsado del cuerpo de Carabineros, acusado de desacato é injurias á los agentes de la autoridad, maltratado á la familia del mismo y amenazas de matar é incendiar á varias personas y á sus propiedades.

Ayer noche entre 10 y 12, fué robada la casa de don Eduardo Carbonell, sita en la calle travesía del Garrofer n.º 11 en la villa de San Feliu de Guixols.

El robo cometióse en ocasión en que los dueños de la casa habían salido á pasear

cerrando la puerta y dejando en el interior á la criada que no oyó ni se enteró de nada por haberse ido á dormir en el segundo piso y los ladrones no pasaron de los bajos. La puerta por donde penetraron los ca- cos fué abierta sin violencia, habiendo frac- turado con una palanqueta que dejaron abandonada, el cajón de una mesa escrito- rio de la que se llevaron 1.000 pesetas, ha- ciéndose también con un chaleco y unos pantalones que había en la misma habita- ción.

Se conoce que los ratas no eran tuma- dores pues abrieron tres cajones de tabacos y no se llevaron ni un solo cigarro.

La Guardia civil práctica activas ges- tiones para averiguar quienes pueden ser los autores del robo.

En este mes empieza la cobranza de primer trimestre de contribuciones direc- tas del ejercicio actual.

Las de industrial, urbana, cédulas mi- nas y carruajes de lujo, tienen este año la rebaja del 20 por 100 en virtud de la supre- sión del recargo creado para atender á los gastos de la guerra.

Se ha concedido autorización á don Nicolás Vilageliu, vecino de Ripoll, para el aprovechamiento de aguas del río Fres- ser, con objeto de instalar una fábrica de hilados y tejidos en el término municipal de Ribas.

Han sido detenidos por la guardia ci- vil José Figueras Artigas (a) Guilla, natu- ral de Llagostera, soltero, jugador, sin do- micilio conocido y Joaquín Coll Clara (Man- ja) de 39 años vecinos de Calonge, por re- caer fundadas sospechas sobre dichos su- jetos, de ser los autores del robo efectuado en la casa de Marcos Pallí Gafas, vecino de Calonge.

La compañía de zarzuela que dirige don

Rafael Bolumar y tan conocida en nuestra ciudad, actuará desde mañana en Barcelo- na, en el teatro Nuevo Retiro.

Dentro de los 15 días siguientes al de su toma de posesión, los jueces municipa- les deberán hacer las correspondientes pro- puestas en terna para la elección de sus respectivos suplentes.

Las aludidas ternas serán remitidas por conducto de los jueces de primera ins- tancia al señor presidente de la audiencia á quien incumbe hacer los nombramientos de los suplentes referidos.

Ha sido declarada necesaria la ocupa- ción de las fincas del término municipal de Palau Sacosta, para la construcción del tro- zó primero de la carretera de Gerona á San- ta Coloma de Farnés.

Habiéndose otorgado á don Narciso Trayter, vecino de Riumors, la concesión para el saneamiento del Estany Robert, si- to en el término municipal de Riumors y solicitando éste el deslinde de dicha lagu- na, por este gobierno civil se ha acordado verificar el citado deslinde y citar á los pro- pietarios interesados, señores don Manuel Torradabella, don Juan Almar y doña Ana Sabater.

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza se- gura de toda clase de insectos, como chin- ches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para ex- terminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habita- ciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia

que en esta época causan las pulgas, acu- da al depósito de polvos y fueles estable- cido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA
Frente á la Audiencia de esta ciudad

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día 4 de Agosto de 1899

| | |
|------------|-------|
| Interior | 62'85 |
| Exterior | 00'00 |
| Cubas 1886 | 70'87 |
| idem 1890 | 59'25 |
| Nortes | 50'55 |
| Francias | 42'45 |

CAMBIOS DEL ORO

| | |
|-----------------------|-------|
| Alfonso | 22'50 |
| Isabel | 25'50 |
| Onzas | 23'70 |
| Monedas de 20 pesetas | 21'00 |
| Oo pequeño | 15'50 |

CAMBIOS

| | |
|---------------|-------|
| Paris vista | 23'80 |
| Londres vista | 31'40 |

CUPONES

Vencimiento Julio 1899

| | |
|------------------------|-------|
| Cubas 1886 1890 | 0 50 |
| Exterior | 22'00 |
| interior y Amortizable | 41'60 |

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 4.

El secretario del Gobierno civil de Granada es nombrado subdelegado en Mahón; á Granada va el subsecretario de Malaga, y para esta vacante se nombrado al señor Barroso.

—El señor Dato ha regado que co- municara a Barcelona instrucciones ex- presas para la llegada del señor Duran y Bas, pues sus instrucciones son gene- rales para toda manifestación pública.

El propio ministro ha dicho que no encuentra nada censurable en el discus- so del señor Escartín, añadiendo que sus decl. raciones son sensatas y razo- nables.

Tambien ha justificado que los alcaides de barrio protestaran contra

los ataques que en el Parlamento se dirigieron al doctor Robert, estimando que con ello han ejercitado su derecho de rechazar las censuras contra el al- calde, que ellos creen injustas.

—Un telegrama de Londres dice que ha causado gran inquietud en aque- lla capital la noticia de que Mr. Del- cassé lleva á San Petersburgo una mi- sión reservada.

Se relaciona esta con la tendencia, que se acentúa, de una aproximación entre Francia y Alemania.

Créese que Mr. Delcassé gestiona- rá con el Czar que éste intervenga en el asunto cerca de Alemania para que se una á Francia.

Esta misión tendría por objeto con- trarrestar el poderío de Inglaterra.

—Dicen tambien de París que con- tinúa en el misterio el proceso que se sigue con motivo del envenenamiento de la niña María Samtenoy.

Madame Coudere insiste en la nega- tiva.

—Asegúrase que la entrevista del Czar con el Emperador de Alemania, se celebrará el próximo octubre en Wies-Baden.

—Un despacho de Port-au-Prince recibido en Londres dice que han si- do fusilados dos individuos autores del asesinato del Presidente Heuresaux.

Continúan practicándose detencio- nes. Témanse graves desórdenes en San- to Domingo.

—El gobernador de Segovia tele- gráfica diciendo que está ya extinguido el incendio del convento y que se ha comprobado que el siniestro fué casual.

conducir en un buen coche... estos señores que son mis amigos...
—Si fuera posible...—dijo Pascual, interrogando al doctor con supli- cante mirada.

—En mi casa me curaré mas pronto. No es cosa alegre estar en el hos- pital...

—Todos son iguales...—gruñó el doctor.

—Irámos muy despacio... ¡con mas de mil precauciones!—insistió Pas- cual.

—Eh! No desee otra cosa que verme libre de vos...
Pro todavía es preciso...

El doctor reflexionó algunos segundos...
—Ya veremos eso a las cinco ó las seis de la tarde—añadió.

—Reposad tranquilo hasta entonces y tal vez consistiré en vuestra sa- lida.

Vaya, hasta la vista.

Señores os aconsejo que deie un pascó mientras tanto. Exijo que el enfermo tenga un reposo absoluto.

Pascual y Armando, obedeciendo silenciosamente, salieron después de haber estrechado le mano del infortunado Baluzot, y de haberle dirigido una mirada de consuelo.

Fueron por la ciudad hablando del crimen, forjándose toda clase de suposiciones y felicitándose de que su amigo hubiese salido con vida de tan terrible aventura.

Pascual compró enantes periodicos pudo hallar a mano, y busco en ellos los detalles del misterioso atentado.

Des ó tres solo hablaban de aquel asunto; bajo el epígrafe de «Ata- que nocturno, limitándose unicamente a referir el hecho.

Decidieronse avistarse con el comisario de policía que había telegra- fiado a Jouy; pero este funcionario no p udo sino darles explicaciones muy

suya no se cansaba de repetir millares de veces una lección, siempre tan ridícula dicha.

Eran ya las nueve, y nuestros dos amigos iban á tomar una resolu- ción desesperada.

—¡Ah, don Pascual! ¡qué desgracia!...—exclamaba la buena mujer so- llozando!

¡Pobre señor Baluzot!...

Un hombre tan bueno!... ¡incapaz de decir á nadie una palabra des- temblada.

—¡Gran Dios! ¿Que ocurre?

—¡Seguramente ha muerto! Los bandidos le han matado!... Ved lo que el guarda acaba de llevar á casa...

—¡Oh!...

—¡Que desgracia!

Pascual cogió rápidamente de manos de la mujer, un papel azul que ella, en su desolación, no acertaba a desdoblar.

Era un despacho del comisario de policía de la calle Soufflot, dirigido al alcalde de Jouy.

Estaba concebido en estos brevisimos términos:
«Baluzot, habitante Jouy, herido ataque nocturno. Transportado pre- visionalmente Val-de-Grâce. Prevéngase familia.»

Y se recibió el telegrama!

—¡Herido!

—¡En el hospital!...

—¡Pobre amigo!...

Pascual sacó el reloj.

—Atravesando el bosque, tenemos probabilidades de llegar á Viro- flay a tiempo de tomar el tren de las diez y doce.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Entonces en marcha al instante.

E inmediatamente salieron los dos jóvenes. Gracias al vigor de sus piernas, llegaron a la estación, a punto de alcanzar el tren rápido de París.

En Montparnasse tomaron un coche y se hicieron conducir a Val de Grace.

Alla encontraron Pascual y Armando a Baluzot.

Precisamente hallábase el médico junto a él, terminando una complicada cura.

Al reconocer a sus dos amigos, Baluzot exhaló un suspiro de alegría y consuelo.

—¡Vosotros aquí!...—dijo.

—Así que recibimos el despacho, hechamos a correr...

—¡Gracias!...

—Las gracias...

—Si, muchas gracias.

—¡Teníamos una inquietud mortal.

—Creo que por esta vez todavía no...

—Vamos, amigo—interrumpió el médico—no es mévil tanto, y sobre todo, dejad quieta la lengua. No tenéis aún derecho a mostraros tan va liente.

—Si la tengo solamente un poco...

—Si, un poco...

—Le dicho.

—Vuestra incisión es muy extensa. De buena os habéis librado; pocos centímetros mas y la punta de arma habría cortado la arteria corta.

Y volviéndose a los dos jóvenes, añadió:

—Es el corte clasico, el corte de los asesinos de oficio: dado de arriba abajo y vuelto súbitamente de derecha a izquierda.

Callóse un momento.

Hizo un movimiento con el puño...

Eso produce heridas enormes que, en la mayor parte de los casos son mortales.

—¡Que hogar!

—¡Que dolor!

Una sangría que, atendido el temperamento algo apoplético del señor, puede ser provechosa.

El medico se sonrió.

Cuando individuo se portó bien, me intereso por el y no dejó de prodigarle mis cuidados.

Por eso estoy aquí, fuera de la hora reglamentaria de la visita he cha.

—Ah, doctor! ¡Cuanto os lo agradecemos!—exclamó Pascual, cogien dole al médico las manos y estrechandoselas con un verdadero reconoci miento.

—¡Bah! ¿Y por qué?

—¡Ah!—dijo Baluzot con suplicante voz—le agradeceré eternamente al doctor lo que ha hecho para mí y sabré probárselo; si Dios me saca con vida.

—Vos—interrumpió rudamente el médico—a callar. Os prohíbo que habléis!

—Está bien.

—Os prohibo también...

—Sin embargo, tengo que pedir os un inmenso favor.

—¿Cual?

—Que me saquéis de aquí.

—¿Sacaros de aquí?

—Sí.

—Sois muy original, hombre.

—Escuchad; vive en Jouy, pueblo muy próximo. Si se me pudiera